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● 会 長 挨 拶
　皆さん、こんにちは。先週末、徳
島で行われた地区大会に行ってき
ました。金曜日は、𠮷岡ガバナー
主催のＲＩ会長代理ご夫妻をお迎
えしての歓迎晩餐会で、関パスト
ガバナー、私と幹事も出席しまし
た。次の日は当日来られたメンバ
ーと合流、高知ＲＣとしては11人が
参加。この地区大会が終わると、すぐ７月からは次期の夏
目ガバナー年度が始まりますが、来年度の地区大会は４月
25日、26日、高松で開催するとの報告がありました。そし
て、その次は高知南ＲＣの織田先生がガバナーを務めると
いうことで、今回の大会には南クラブからは30数名が出席
されていました。
　その中で、織田先生からは地区大会は年度の始めの方、
つまり織田ガバナー年度は2025年７月からですので、その
秋の10月に開催したいという発表があり、私もすごく納得し
ました。やはり、年度の終わりの方の地区大会は、何か違

和感があります。本来、地区大会はＲＩ会長のその年の方
針を発表し、それを受けてガバナーが、我々の地区はこん
な方針で進めますので、皆さん一緒にやりましょうというこ
とが、地区大会の一つの大きな目的だと思います。それが、
年度後半に開かれると報告会のようになってしまって、意
味が違うんじゃないかと。
　大会では、感謝状や表彰状などをいただきますが、そ
れは、私の前の杉本年度の貢献に対するものだと思います。
ですから、織田先生は、来年は春と秋の２回、地区大会を
開催することになるけれども、誰かが戻していかないと変
な形が続いてしまうともおっしゃっていました。私は織田
先生のお考えに賛成し
て、我々も協力させて
いただきますとお話を
しました。
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● ロータリーソング「それでこそロータリー」

◆ 米山記念奨学会より感謝状
　佐竹新市会員（第13回米山功労者メジャードナー）
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● ゲストスピーチ

「天気」が人生の「転機」に
　　　〜気象予報士ってどんな仕事？

気象予報士・防災士　テレビ高知気象キャスター　

東　杜和 氏　

　私の出身地は宮崎県宮崎市、現
在25歳。大学は法学部の法律学
科でしたので、卒業後は一般企業
だったり弁護士、検察官、裁判官と
いった司法の道に、元々僕も進む
つもりでした。が、法律関係に人生
を捧げようという思いにまで至るこ

とがなく、何か他に好きなことを仕事にしたいなと考えたと
き、テレビが好きだったんですね。ですから、何かテレビに
携わりたいと思っていたのが、なぜ気象予報士になったの
か。大学３年のとき、福岡のテレビ局にインターンで行きま
した。そこで職員の方と会食をする機会があり、僕はお酒
が大好きで、インターンなのにめちゃめちゃ飲んでしまい、
ぶっちゃけテレビ局は、今どんな人材を欲しているんですか
と聞きました。
　当時、福岡県は３年連続大雨で特別警報が出るなど大
きな災害が起きていたので、これからは、地域に密着して、
住民を守れるような気象予報士が欲しいということでした。
僕は、文系でしたので無理だなと話半分に聞いていました
が、あるとき、ふとその言葉が下りてきて、ちょっと頑張って
みようかなと。１年３カ月ほど資格取得に向けて勉強して、
気象予報士になりました。赤坂のウェザーマップという事務
所に所属して、経験を積んで、昨年からテレビ高知の気象
キャスター、現在２年目です。
　皆さんは、日常の生活の中で気象予報士に出会うこと
は、ほとんどないと思います。今、全国で気象予報士は約
１万2,000人、１万人に1人ぐらいの割合です。その中で、
生業としてご飯を食べている人は５分の１から６分の１で、
2,000人くらい。さらに、その中でテレビやラジオで気象
キャスターとして働いている人は500人くらいというところ
です。僕は今、テレビ高知の月曜から金曜まで、夕方６時
15分からの「からふる」という番組で気象キャスターをし
ています。

（番組紹介）

　天気予報ができるまで。まず、天気図を見たり地上や高
層の風、どんなふうに吹いているか、どれだけ暖かい空気が
入ってきているか。最近は、雲や風を動かして見ることがで
きますので、地上5500ｍ上空の状況や気温などを見て解
析します。次に、気象庁の予報と照らし合わせます。僕の頭

よりも、気象庁が持っているスーパーコンピュータの方が、
はるかにはるかに優秀ですので、気象庁発表の予報と自分
の考えが合っているのかをすり合わせていきます。そして、
皆さんに伝えるための絵づくりもします。５分間で、どのよう
に伝えるか、どんな絵を見せていくのか。実は、オンエアで
使う画面は僕がほぼ一人で作っています。専用のツールを
使って、時間の経過で雨雲が進んでいく画面など自分で作
画してモニターに反映させます。そこで僕が一番大切にして
いることは、親しみのある気象予報を提供することで、これ
が僕の存在意義なのかなと思っています。
　明日は雨が降りますよ、明日は晴れますよ、だけではな
く、例えば５月９日の放送、今日はアイスクリームの日ですと
いう興味を持ってもらう話題から入って、どのようにしてこの
日が設定されたかといったことから、商品が売れ始める気
温があります。25度以上になるとビールやアイスクリーム、
32度になるとかき氷。１度上がるだけで経済が何億という
単位で動いていく。こういう情報を織り交ぜながら、親しみ
の持てる天気予報を作ります。そして、天気予報は、皆さん
の生活や趣味などに直結していることを、情報としてはもち
ろんですが、分かりやすい言葉で伝えることを心がけてい
ます。まずは、皆さんも生活や趣味、野球観戦やゴルフ、釣
り、家庭菜園などに天気予報をつなげてみてください。気象
は難しいものではなく、身近なものだということを、僕の天
気予報を通して分かってもらえたらいいなと思います。
　今、高知県の民放３局とＮＨＫの中で気象予報士がいる
のはＮＨＫさんとテレビ高知だけです。皆さんはＮＨＫさん
とテレビ高知の気象予報を見比べてみるのも面白いかもし
れません。
　16日間予報というものがあります。マークや気温のみなら
ず、ＡとかＥなどのアルファベッドが載っています。これは信
頼度を表すもので、Ａは大体85％、Ｂで60％、Ｃで50％、
今の技術をもってしても、１週間先の天気が当たるか当たら
ないかは50％程度ですから、まずは、天気予報はこまめに
見ることをお勧めします。特にこれから先は梅雨に入って、
雨が多くなりますので、こまめに予報を確認してお出かけの
計画を立てるなど、天気予報と上手につきあってほしいと思
います。そして、皆さんがもっと気象予報を日常生活の中に
取り入れていくことで、気象のリテラシーが高まり、災害な
どのいざというときに、きちんと気象情報を把握し分析する
ことで、自分自身の身や財産を守れるようになっていただけ
ればと思っています。
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● 累 計 額  ［ 5 月 21日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金746,300 円 207,510 円
さんさん

ポリオ 募 金 485,100 円
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ゲストスピーチ
　NHKメディア総局ドラマ
　チーフプロデューサー
　倉崎  憲 氏
　「 物語が生まれる瞬間 」

◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知南RC　 　6月13日　日時計例会（阪）	 高知北RC　 　6月17日　年度末家族合同夜間例会（三）
	 高知ロイヤルRC　 　6月18日　最終夜間例会（高）	 高知中央RC　 　6月20日　着港夜間例会（城）
	 高知西RC　 　6月21日　最終夜間例会（三）	 高知北RC　 　6月24日　ロータリー休日（三）
	 高 知 R C　 　6月25日　あじさい夜間例会（三）	 高知ロイヤルRC　 　6月25日　ロータリー休日（高）
	 高知東RC　 　6月26日　最終夜間例会（阪）	 高知南RC　 　6月27日　最終夜間例会（阪）
	 高知中央RC　 　6月27日　ロータリー休日（城）

※例会場ホテル ： （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （高）… 高知プリンスホテル

中島　和代

長井　啓三

佐竹　新市

森本　征彦
杉本芙美子
中島　和代
藤田　洋子
Ｓ Ａ Ａ
吉村　貴志

先日の地区大会では、入交英太さんにお世話になりました。運転お疲れ様でした。良いお天気で良かっ
たです。皆さまもぜひ四国各地のロータリアンが集まる地区大会に参加してみてください。
東さん、スピーチいただきありがとうございました。毎日とはいきませんが、夕方のニュースを楽しく見させ
ていただいています。本日は直にお話が聞けて良かったです。今後ますますのご活躍をお祈りいたします。
高知クラブとも関係の深いフレズノへ高知フレスノ姉妹都市60周年行事出席のため、坂元、津野、水谷、
森、森本と私で訪問しました。長年の先輩方のご尽力で４姉妹都市の中でもダントツの市民レベルの強
い絆が現在も続いていて、想定外の大歓待を受けました。ロータリーメンバーとも交流しました。改めて、
例会で報告いたします。地区大会、出席できずすいません！そしてニコニコ。

先週の地区大会で、徳島への往復に入交副幹事と尾﨑会員に便乗させていただき、楽しい旅をさせてい
ただきました。ありがとうございました。

本日の食事メニューですが、とても楽しくいただけた内容で
した。見た目が美しく、目でおいしい、うすい豆のご飯で握っ
たおにぎりも春らしくおいしくいただきました。三翠園の調理、
サービススタッフの皆さん、感謝です。

ニコニコ箱 【敬称略】

総数

5月　7日

（-7）87 50 20 10 75％

（-6）87 60 7 14 91.36％

5月21日

出席 欠席 メイキャップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇


